

GRANADA

Los hospitales públicos granadinos realizan 42 intervenciones al día

● El 22% de las operaciones llevadas a cabo en la provincia en el primer semestre del año se hicieron con carácter de urgencia

R. Castro GRANADA

7.563 intervenciones quirúrgicas. Ésa es la totalidad de operaciones a las que se han sometido los granadinos durante los primeros seis meses del año en los hospitales públicos de la provincia, según el informe presentado por el Servicio Andaluz de Salud (SAS), lo que supone más de 42 al día. Para llevar a cabo estas intervenciones, los granadinos tienen que esperar una media de 49 días, uno menos de los que se aguardaban en 2013. Aun así, la espera puede llegar a ser todavía más amplia, por lo que la Consejería de Salud garantiza un plazo máximo de 120 días para ser atendido. Así, mantener dichas garantías de respuesta influye en la actividad asistencial de los centros hospitalarios que llevan a cabo este tipo de intervenciones.

De las más de 7.500 intervenciones efectuadas por el complejo hospitalario universitario de Granada en el primer semestre de 2015, 2.141 de ellas fueron programadas con ingreso hospitalario; 1.671 de carácter urgente; 2.465 de cirugía mayor ambulatoria y 1.286 de otros tipos de ambulatorio

que no requieren la hospitalización del paciente.

La cirugía ambulatoria – que se identifica con aquellas atenciones que requieren cuidados postoperatorios de corta duración sin la necesidad de ingreso hospitalario – conlleva importantes beneficios para el paciente, puesto que se trata de un modelo organizativo de la actividad quirúrgica, de carácter multidisciplinar, que permite realizar intervenciones mínimamente invasivas. De este modo, el paciente puede recuperarse con más celeridad requiriendo a su vez menos cuidados postquirúrgicos, según informó la Consejería de Salud.

Por otro lado, los hospitales granadinos registraron en este mismo periodo de tiempo 28.264 ingresos y 590.500 consultas externas. De éstas, 112.735 constituyen primeras visitas derivadas de atención primaria; 106.565 propias de los hospitales y 371.200 consultas sucesivas. Además, en el área de Urgencias, los profesionales desarrollaron 198.773 atenciones. 16.148 de ellas requirieron ingreso hospitalario, es decir, un 8,1% de las mismas.

En cuanto a la actividad de Diag-



La mayoría de las intervenciones realizadas fueron de cirugía ambulatoria.

ARCHIVO

nóstico por imagen, se han realizado más de 27.000 estudios de resonancia; 34.441 tomografías axiales computerizadas (TAC) y 33.984 ecografías.

La pretensión de reducir el tiempo medio de espera para este tipo de asistencias se realiza mediante un sistema de clasificación avan-

zada de pacientes, lo que permite desarrollar una primera valoración inmediata del motivo de la consulta. De esta forma, se cataloga al paciente según la gravedad en una escala de cinco niveles y, a su vez, se deriva al circuito asistencial más apropiado que llevará a cabo la intervención.